

Menú 

# La utopía del esperanto, ese idioma ‘mojosa’

El encuentro internacional de jóvenes esperantistas congrega a cerca de 300 personas de 50 países en Badajoz

ÁNGELES LUCAS

Badajoz - 27 AGO 2018 - 13:51 CEST



Pancarta con iconografía en esperanto durante el congreso de Badajoz. PACO PUENTES

La palabra *mojosa*, compuesta con las primeras letras de moderno, joven y estilo, es la favorita en [esperanto](#) de Yasna Hernández, una madrileña de 15 años que ha aprendido este idioma como lengua nativa. Se lo enseñó su padre, traductor jurado e imbuido ahora en descifrar jeroglíficos y la escritura cuneiforme. "*Mojosa* significa guay y la inventaron los propios jóvenes en un encuentro. Para mí es muy importante porque es nuestra y ahora se ha difundido por todo el mundo", dice la chica en el 74º Congreso de jóvenes esperantistas, celebrado este agosto en Badajoz. Un evento que se tiene lugar desde 1938 y que en esta edición ha congregado a 280 personas de 50 países distintos, desde Timor Oriental hasta Burundi.

"Quien habla esperanto tiene una fuerte conciencia del mundo en general. Se respeta a cada ser humano, el medio ambiente, la igualdad de género. Fue concebido para entenderse entre la gente, para que llegara el mensaje", ilustra el

organizador del evento, Carlos Pesquera, sobre este idioma inventado por el polaco Luis Lázaró Zamenhof en 1887 y que la Sociedad de Naciones llegó a considerar como lengua de trabajo después de la Primera Guerra Mundial. La iniciativa terminó por decaer pero dejó a miles de personas la convicción de que podía estar vinculado a la paz en el mundo.

Es difícil hacer el cálculo de cuántas personas lo practican porque no hay ningún estado detrás, pero Pesquera dice que las estimaciones oscilan entre uno y dos millones. "La [aplicación Duolingo](#) es un indicador, hay 500.000 que consultan en esperanto de forma activa", asegura.

Para el organizador, tres son las razones más comunes por las que personas de latitudes que rozan las antípodas tengan un mismo interés. "Puede ser porque te lo enseñaron tus padres, porque te gustan los idiomas o porque eres un idealista y quieres un mundo mejor, donde no importa el color de la piel o la religión. No hay fronteras, eres tú y eso es lo que importa", considera Pesquera, que destaca también la facilidad de los esperantistas para acoger en sus casas

---

#### MÁS INFORMACIÓN



Memoria del esperanto

---

a compañeros de idioma. "En el colegio me preguntaban que si era rica porque siempre iba de viaje a un montón de países, y en realidad me quedo en casa de personas que mi padre va conociendo en los encuentros", dice Hernández, que ya ha estado en Croacia, Serbia, Bulgaria y Alemania.

En este encuentro de Badajoz se ha preparado un documento para que el esperanto se considere un idioma oficial en el Parlamento Europeo. "Es una cuestión de justicia lingüística. Significa que todo el mundo tenga las mismas oportunidades de participar de la vida política, social y económica sin ser discriminado por su lengua, sin que haya predominancia de otras, lo que crea ciudadanos de primera y de segunda", señala Michael Boris Mandirola, expresidente de la Organización Mundial de Jóvenes Esperantistas (TEJO), que indica que este debate se ha fortalecido tras el Brexit. "Sabemos que es un proyecto a largo plazo, pero queremos hacer partícipe a la sociedad civil y enviarle la propuesta a los partidos del Parlamento".

De prosperar, habría que aprender este idioma que se conforma con afijos. En esperanto los adjetivos acaban en -a, los sustantivos en -o, los adverbios en -e, el presente en -as... Una lección más que conocida por la surcoreana Jung Yuro, que estudia un posgrado de Interlingüística en la Universidad de Hankuk de Estudios Extranjeros. "Me interesa mucho conocer las características que tiene el esperanto europeo y el Asiático, ver cómo funcionan", señala Yuro, en Badajoz. Es su cuarto encuentro de esperanto en un mes, antes ha asistido al 77º Congreso Español de esperanto, el 51º Congreso Internacional de Profesores de esperanto en Madrid y al Congreso Universal de esperanto que se ha celebrado en Lisboa. "Tenía que aprovechar el viaje, conseguí una beca de un instituto japonés de esperanto y les reporto lo que aprendo por aquí para el movimiento en Asia", añade. "Al principio comencé a estudiarlo porque me parecía como una lengua secreta y podía escribir en mi diario sin que nadie lo comprendiera", confiesa risueña.

## ***Quien habla esperanto tiene una fuerte conciencia del mundo en general. Se respeta a cada ser humano***

CARLOS PESQUERA

**ARCHIVADO EN:**

Esperanto · Congresos · Idiomas · Lengua · Eventos · Cultura · Sociedad

**NEWSLETTERS**

Apúntate a nuestras newsletters

**CONTENIDO PATROCINADO****¿En qué estado de  
EEUU deberías vivir?  
¡Participa en este**

(ZOO)

**Conoce los castillos  
más impresionantes**

(SIMPATIA.ES)

**Algunos de errores  
que debería evitar al  
invertir**(FISHER  
INVESTMENT)**Estas son las gafas de  
sol que lo están  
petando en 2018 y**(PROMO-  
ES.ACTIVE-  
SUNGLASSES.COM)**Y ADEMÁS...****El error "épiko" en la  
imagen del Chelsea  
que ha despertado el**

(EPIK)

**Michael Phelps  
sobre su depresión:  
"Una parte de mi no**

(TIKITAKAS)

**La historia de un  
hospital de Oviedo  
que avergonzará a**(HUFFINGTON  
POST)**Twitter recupera  
una viñeta de Forges  
de lo más actual por**(HUFFINGTON  
POST)

recomendado por

© EDICIONES EL PAÍS S.L.

Contacto | Venta de contenidos | Publicidad | Aviso legal | Política cookies | Mapa | EL PAÍS en KIOSKOyMÁS | Índice | RSS |